

教育長	教育部長	課長	指導主事	課長補佐	主査	係	保存区分
							永・10 5・1

平成28年大口町教育委員会10月定例会議

平成28年10月28日

午前 9時30分 開 議

大口北小学校 2階 会議室

議事日程

日程第1 委員長報告

日程第2 教育長報告

日程第3 議事録署名者の指名

日程第4 連絡事項

- (1) 大口町通学路安全推進会議設置要綱の一部改正について
- (2) 平成28年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について
- (3) 人が集まる空間づくり提言書について
- (4) 資料館秋の企画展「堀尾氏の築いた松江城と城下町」について
- (5) 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について
- (6) 行事予定について
- (7) 各課からの連絡について

日程第5 その他

出席委員

委 員 長	水 谷 恵 子	職 務 代 理 者	丹 羽 茂 文
委 員	藤 田 金 生	委 員	鈴 村 由 布 子

委員（教育長） 長 屋 孝 成

説明のため出席した者

生涯教育部長 平 岡 寿 弘

町立図書館長兼
歴史民俗資料館長 江 口 昌 宏

学校教育課主幹兼
派遣指導主事 早 川 浩 史

学校教育課主査 倉 地 朋 子

生涯学習課長 近 藤 勝 重

学校給食センター所長 社 本 健 二

学校教育課長 倉 知 千 鶴

◎開会

○水谷委員長 定刻となりました。

本日の出席委員は5名であります。定足数に達しておりますので、これより平成28年大口町教育委員会10月定例会を始めます。

傍聴人はございません。

(午前 9時30分)

◎日程第1 委員長報告

○水谷委員長 日程第1、委員長報告。

私から報告いたします。

10月6日木曜日、大口北小学校において学校訪問がありました。それぞれのクラスごとに教室環境が整えられており、背面には書道を初め、個人のアイデアや工夫を凝らした図工の作品、今までの単元の振り返りを廊下側の壁に掲示してあるクラスもありました。6年生の教室の外側には、整えられた美しいノートの例があり、皆の見本となっていました。中学入学への意識づけも感じられ、とてもよい心構えだと思いました。2年生のクラスで、大口学びスタイルが見受けられ、授業の規則が整っており、学びの環境ができていました。給食をいただくときに手づくりの献立カードがこのように添えられており、感動いたしました。その一端から、きめ細やかな学級運営を感じました。

10月7日金曜日、大口中学校で体育大会が行われました。1日延期され秋晴れの中、「記録を残せ、記憶に残せ、笑顔あふれる舞台をつくれ」というスローガンのもと、よりよい自己記録を目指し、そして学級ブロックが力を合わせ、最優秀賞を競い合いました。それぞれの種目にエントリーする人数は決められているので、自分の望みどおりの種目でない生徒もいることと思います。1位の生徒があれば6位の生徒もいます。全力でやり切った姿に拍手を送りたいです。それから、夏休みから練習を始め、授業後、宿泊研修でと積み重ねたブロック応援は、それぞれに工夫や持ち味が感じられ、躍動感が真っすぐに伝わってきました。先輩から後輩へとブロック応援が引き継がれ、伝統の一つとしてなっていくことを期待します。

以上です。

◎日程第2 教育長報告

○水谷委員長 日程第2、教育長報告。

よろしく願いいたします。

○長屋教育長 改めまして、おはようございます。

前回以降ですけれども、町村教育長会の委員ということで、道徳の研究推進校、岡崎の竜美丘小学校へ視察に行ってきました。現在、道徳につきましては、道徳の時間であります。それが、道徳教育を重視して充実させていくということで、平成30年小学校、平成31年中学校から、「特別の教科 道徳」というふうになります。

今まではどちらかと言うと、道徳的な価値に気づくような、そんなところで終わっている道徳が多いわけですが、それがさらに実効性のある道徳ということで、愛知県全体で研究推進校を5校ほどつくって、研究を進め、各学校に広めるといような取り組みがされてきて、その岡崎市立竜美丘小学校へ参観してきました。

大変勉強になったわけですが、そのほかのことでさらに勉強になったことは、竜美丘小学校は、英語科に関しても特区になっておりまして、先取的に小学校の英語導入ということも進めておりました。新しい学習指導要領が平成32年度から実施されるわけですが、小学校の外国語活動というのは英語という教科になっていくということで、時間をとるのは、小学校の1週間の時程というのはなかなか混んでいるわけですが、1つには帯で毎日短い時間、10分ぐらいのところでは英会話の勉強をやっていると。学校全体として、小学校で200の基本的な文型を覚えて中学校へ行かせるという、そういうテキストも学校独自につくってやっています。実際に五、六分の参観をさせてもらいましたが、子供たちは映像を見ながら先生の指示に従って、元気よく会話の勉強をやっておる様子を見ました。

翻って将来的にそういうことをやれるようにするにはどうしたらいいのかということで、また今後、予算的な面もありますし、それからソフト的な面でもいろいろありますので、教育委員会で検討していくようなことができればいいなというふうに思っております。

それからこの1カ月間の間に、本当にたくさん台風が来ました。大きくは3つほど判断をするようなことがありましたが、大口の場合、給食関係で何とか全部実施をして台風に備えるということでしたが、今回3回ともうまく切り抜けることができ大変よかったなあとというふうに思っております。

それから、小学校の陸上運動記録会も台風で影響を受けながらも実施できたわけですが、今年度は6秒8という、大変大会記録に迫るような子も、大口南小学校の生徒でしたけれども、1名出ておりました。それから、大口中学校の体育大会も順延という形で進められましたが、1つ、一番問題になったのは、せっかく記録に挑戦し、頑張っておった生徒が最後のところでけがをしてしまったということで、何でけがをしたのかということから、また安全性の問題はどうだったのかということで検証して、今後そういうことがないように努めていきたいなあとというふうに思っております。

それから12月の初めに、愛知万博記念駅伝大会がことしもあるわけですが、順調に練習、そ

れから選手の選考も進められまして、10月16日に選手が任命されて、あと本番に向けて最後の詰めというところでもありますので、ことしも頑張ってくれるものと思いますのでよろしくお願いいたします。

それから、大口中学校の理科の石黒教諭が、今回愛知県のほうで、新聞にも出ておりましたが優良教諭ということで、これはうれしいことですが、表彰をされました。

それから、児童・生徒関係についてであります。今年度交通事故による報告というのは、中学校から3件、これは全て自転車と自動車による接触事故ということで報告を受けております。全て軽症で済んだということではありますが、そういう3件があったということです。

それから、もう1件。10月24日ですけれども、夕方、余野で住宅火災ということでありましたが、これもプロパンガスを使っておって、それで火がついて大きな建物火災になりかけたということでありました。ここも児童・生徒がおりましたが、事なきを得ております。

それから、サポートルームさくらについては、7月末から始めて、最初は1名でしたけれども、現在登録が8名までふえまして、ちょこっとそれらしき形ができつつある状況にあります。

それから、また後で出てくるかと思いますが、11月5・6日は大口町の秋のふれあいまつりということで盛大に行われますので、できればまたちらっとのぞいていただいて文化の様子、人々のふれあいの様子等を参観していただけるといいかなあとと思います。

それから本日であります。昼から古知野西小学校の研究発表会であります。研究主題等要綱を読みますと、かなり大口南小学校の研究についてと方向性がよく似ておりますので、これはまた比較検討するには大変都合がいいかなと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

それから昨日は、どうも総合教育会議ということで、いろいろとありがとうございました。

以上です。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

◎日程第3 議事録署名者の指名

○水谷委員長 日程第3、議事録署名者の指名。

私、水谷恵子と藤田金生委員によりしくお願いします。

◎日程第4 連絡事項

○水谷委員長 日程第4、連絡事項に入ります。

1. 大口町通学路安全推進会議設置要綱の一部改正について、事務局、説明をお願いいたします。

○倉知学校教育課長 はい、それでは説明いたします。

大口町通学路安全推進会議設置要綱の一部を改正する要綱でございます。要綱の改正する部分だけを、こちらのほうに載せております。別表のほうを改正することになりました。

9月30日に、第1回目のこの会議を開きましたところ、その中で管理、別表中の愛知県、愛知県一宮建設事務所維持管理課長を愛知県、愛知県一宮建設事務所維持管理課長、愛知県一宮建設事務所道路整備課長に改めるとしております。会議の中で管理だけではなく、道路の実際整備をしているところの管理者である課長を、この会議のメンバーとして入れたほうがいいのではないかという御意見をいただきまして、今回一部改正をしていくものでございます。

説明のほうは以上です。よろしく申し上げます。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

次に入ります。

2. 平成28年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について、説明をよろしく申し上げます。

○倉知学校教育課長 別表をごらんください。1枚はねていただきますと、平成28年度要保護・準要保護名簿というのが、1日付で載せさせていただいております。

現在、大口町で125名の要保護・準要保護児童生徒がいらっしゃいますので御報告いたします。

以上です。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

3. 人が集まる空間づくり提言書について、説明をよろしく申し上げます。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 人が集まる空間づくり提言書を先日、町に対して提出させていただきました。これは根っこの部分というのは、町長が就任されたときに、健文の1階のロビーで子供たちが夜遅くまで勉強しているというのが根っこにありまして、気になったと。私が異動するときには、図書館建設というような話もあったんですけども、その後、人が集まり交流できる場所をつくったらどうかという御意見をいただきました。

資料のほうですが、3ページを開いていただきますと、この5月から9月までの間、検討会を進めてまいりました。藤田委員さんには、こちらの検討会にも委員として参加をしていただいております。

この中で、7月には塩尻市の「えんぱーく」というところに視察にも行っております。ポリュームもなかなか多いので、後日、目を通していただいて御意見いただければと思いますけれども、7ページのところが今回のまとめになるのかな。具体的にこういった施設ということを出すのではなく、こんなような機能を持った場所をつくれれば人が集まるのではないかというも

のを、イメージ図としてつくらせていただいております。町のPR、憩い、学ぶ、楽しむ、結ぶというようなイメージを、そういった役割を果たせるそれぞれの機能を一つにまとめたかどうか。もちろんその話の中では、既存の施設をどういかに利用するかということも出ております。

そこをめぐっていただいて8ページ、ここが提言書の主な内容になるんですけども、今後とも継続して検討を進めていってほしいという提言の内容であり、それをしていくには既存の施設を利用しろということなのか、新しい施設をつくってもいいのか、面積はどうか、場所はどこなのかということはある程度、町の執行部としても意見をいただきたいというような投げかけを町のほうに出させていただいております。

今後継続して検討会を進めていいよということになった場合は、もっと広く住民の方に、この活動の内容に対して意見をいただくということと、先ほどそれぞれの5つの機能とか役割というものを図にまとめてあったんですけども、それぞれの中身を具体的にしていきたい、具体的なパーツをつくってそれを組み立てる。どれとどれを組み合わせると一番有効なのかというようなことを進めていきたいというふうに話をしております。その後に名簿のほうですとか、A3の用紙でポストイットを使ってB紙に張ってとかいろいろやったんですけども、それを簡単な図にしてあります。

最後の図はなかなか矢印がいっぱいあってということなんですけど、これだけにとどまらず、今ある施設、当然資料館ですとか学校の開放、学共の有効利用、それから新しい産業へということで、こういったものがどんどん外へ広がっていく形にしていきたいというのが最後のページ、図2になっております。以上です。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

次に参ります。

4. 資料館秋の企画展「堀尾氏の築いた松江城と城下町」について、説明をよろしくお願いたします。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 歴史民俗資料館のほう、10月22日から秋の特別企画展が始まっております。12月11日までという期間になります。

今回、「堀尾氏の築いた松江城と城下町」というテーマで、松江のほうから国宝に指定された祈祷札の複製をお借りしまして、複製の展示もしております。夏に物産展というような形で、現在の松江の紹介というようなことをやらせていただいたんですが、大変好評でした。今回はその引き続きということで、今度は大口町とかかわりのあるといいますか、堀尾氏と松江のつながりということを中心に展示をしておりますので、ぜひのぞいていただけるとありがたいなと思いますのでよろしくお願いをいたします。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

上方講談で聞くという講師の方の旭堂南海さんは、どちらから見えるんですか。松江市のほうですか。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 済みません。

○水谷委員長 よろしいです。はい、ありがとうございます。

次に参ります。

5. 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について、説明をお願いします。

○倉地学校教育課主査 はい、それでは大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告についてということで、今回4件使用許可を出させていただいております。

まず、地域別県民文化大祭典2016中央実行委員会に9月16日付で出させていただいております。続きまして、大口町ソフトボール協会に28年9月23日付で出させていただいております。琴生流菊八重会に28年10月19日付で出させていただいております。最後にシェアサポート和ごころさんに平成28年10月19日付で使用許可を出させていただいております。

あと、過去に許可を出させていただいた団体さんから実績報告が出ております。5月19日に許可をいたしました私学をよくする愛知父母懇談会江南ブロックさんから報告をいただいております。以上です。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

6. 行事予定について、説明をよろしく願いいたします。

○倉地学校教育課主査 それでは、行事予定表のほうをごらんください。11月から確認してまいります。

まずは、11月5日、6日、土・日とふれあいまつりがございます。

11月9日水曜日、南小学校で研究発表会がございます。こちらは既に案内済みです。

次に、11月15日火曜日、大口中学校で合唱コンクールがございます。こちらも案内のほうに既に出ているかと思っております。

続きまして、11月19日土曜日、南小学校の学習発表会。本日教育委員さんには、案内状を机上に配付させていただいております。

続きまして、11月21日月曜日、西小学校の学校訪問。こちらの案内は今後になります。

続きまして、11月24日木曜日、教育委員会定例会、午前9時30分から、会場は大口南小学校になります。

続きまして、11月25日金曜日、教育支援委員会、午後2時から中央公民館のC会議室ということで、こちらは水谷委員長さん、よろしく願いいたします。

続きまして、11月27日日曜日、西尾張部芸能大会がございます。

11月はここまでです。次に行ってよろしいですか。

では、裏面の12月のほうに参ります。

12月1日木曜日なんですが、済みません。こちらの記載がなくて申しわけないんですが、前回の定例会で御案内したとおり、教育長の辞令交付式ということで、午前8時40分から役場2階の公室でとり行われます。こちらへの御出席、よろしくお願ひします。あと、こちらの終了後なんですが、教育委員会の臨時会をお願ひしたいと思ひます。案件としましては、職務代理者の指名のための臨時会ということになります。ほかに案件は予定しておりません。こちらで了承していただけるなら、予定をとっていきたいんですが、いかがでしょうか。

(発言する者あり)

○倉地学校教育課主査 では、予定させていただきたいと思ひますので、よろしくお願ひいたします。臨時会の会場は、同じ役場の本庁の中の2階の会議室を押さえさせていただきますので、よろしくお願ひします。

続きまして、12月22日木曜日、教育委員会の定例会ということで、午前9時半から中央公民館のC会議室で予定をしております。こちらの日程について、御都合の悪い委員さんいらっしゃいましたらお知らせ願ひたいんですが、よろしいですか。では、この予定のままで進めさせていただきますのでよろしくお願ひいたします。

ちなみになんですが、年明け1月と2月で、また会場を学校ということで予定させていただいておりますので、次回の定例会で御案内ができると思ひます。よろしくお願ひします。

12月の予定の確認は以上です。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

○早川学校教育課主幹兼派遣指導主事 11月4日金曜日にあいさつ運動が行われますが、この日は愛知県のモラルアップキャンペーンということで、大口中学校におきまして、スマホ利用に関するティッシュを全生徒に配付する予定ですので御承知おきください。以上です。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

7. 各課からの連絡について、よろしくお願ひいたします。

○近藤生涯学習課長 まず、生涯学習課からお知らせします。

今現在、後期講座を10月から開催しています。先般10月23日日曜日につきましても、今回初めて開催しました秋の登山教室ということで、紅葉を楽しもうということで、定員いっぱい、24名の参加を得ました。例年春は、阿智村の富士見台のほうへ行っておりますが、阿智村の蛇峠山という、ちょっと紅葉のきれいなところを登山教室ということでやってきました。帰りは昼神温泉に寄って、買い物で温泉にも入っていただき、おおむね好評ということで、ぜひ来年もというような声も多数ありました。

あと、ラグビーの楽しみ方教室というのが、40名の参加を得まして開催しております。こちらは子供向けで、タックルを余りしないように、タグラグビーというリボンをつけて、リボンを取ってタックルがわりにするというようなラグビーの初歩的な楽しみ方を開催しております。

今現在、フラダンスとかクラフトバンド、幸せヨガとかを開催しておりますが、今後さらに、理科おもしろ実験とかリトルワールド、あと徳川美術館の鑑賞を開催していきたいと思います。

続いて、今度駅伝のほうなんですけど、いよいよ12月3日土曜日、時間が12時35分スタートということで決定しました。現在選手のほう、補欠含め18名の参加で、今後現地の下見も含めまして5回ほどの練習を予定しております。

あと、10月2日日曜日には、町民体育祭のほう、前日の雨でグラウンドコンディションも悪く、当日雨もばらつきましたが、午後からは快晴ということで、けがもなく2,800名の参加を得まして開催させていただきました。優勝は下小口地区ということで、あと別に、その後スポーツ大賞というのを、3大会地区別対抗グラウンドゴルフと地区別ソフトボール大会と町民体育祭のそれぞれの地区の点数を総計しまして、スポーツ大賞というのを例年表彰しています。それにつきましては、優勝が余野地区ということで、余野地区がトロフィーを持ち帰られました。前年のスポーツ大賞は下小口だったんですけど、本年度は余野地区ということで、スポーツ大賞を受賞されました。

あと、10月23日に成人式の第1回実行委員会がいよいよ開催されました。次年度29年度、1月8日日曜日に開催するような方向で、現在実行委員会のほうで今後進めてまいりますのでよろしくをお願いします。

あと、先ほど行事予定表にはありました11月27日日曜日なんですけれど、西尾張芸能大会ということで、町民会館で開催されます。これにつきましては、西尾張の順次市町の持ち回りということで、大口町に当番が回ってきます。また西尾張芸能大会のほう、開催させていただきたいと思いますのでよろしくをお願いします。

簡単であります、生涯学習課からの報告とさせていただきます。以上です。

○社本学校給食センター所長 続きまして、給食センターのほうから御報告させていただきます。

今回余りいいお話がないんですけども、まず1つは異物混入でございます。先週の18日火曜日、大口中学校1年4組の食缶の中、シチューだったんですが、その中にこれぐらいのビニールの切れ端、実はベーコンが入っていた食材の袋の切れ端だったんですけども、これは本来そういった袋というのは切り落とさないように、途中まで切って中身を出すというのがマニュアルになっております。どうも担当した調理員さんが、途中まで切ったんですけども、入れるときにもう、持った瞬間に切れてしまったと。その切れ端を誤って中に入れてしまったということなんですけれども、もし切れた場合は、通常は切れ端とそれから大きいもの、これを

対にして必ず最後には確認するよという指導はしているんですけども、今回それをちょっと怠ってしまいまして、異物を混入させてしまったということで、翌日教育長と私の名前で、おわび状を中学校の保護者の方に出させていただきました。

こういう件が1件と、もう1つはこれも異物混入になりかねないことだったんですが、9月の下旬でしたけれども、調理場内、洗浄室もそうなんですけれども、黄色い繊維質のもの、グラスウールのようなものなんですけれども、そういったものがちょこちょこ見つかるようになりまして、最初どこからこれがあるんだろう、降ってくるんだろうと全く見当がつかなかったんですけども、調べてみましたら吸気ファンの近くにありますダクトの保温材のカバーが劣化しておりまして、それが剥がれて吸気ファンによって吸気ダクトから舞いおりたということがわかりまして、急遽予算をかき集めまして、流用しまして、10月8、9、10日の3連休でダクト内部の清掃を行いました。

これは、大型の吸引車を持ってきまして、足場を組んで天井裏のダクト内を密閉して、人が中に入ってはたきながら外へ、中の異物を吸引するというやり方で3日間かけてやりました。大体これぐらいのものがやっぱり見つかりまして、やってよかったかなと思っております。

おかげさまで、そのもの自体が給食に入ったとかということはありませんでしたので、今後はそういったことはないだろうと思っております。以上です。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 歴史民俗資料館のほうから。

最近、行政無線でにぎわしておりますが、図書館です10月29日、秋のおはなし会、10時半からですけれども、中央公民館の2階の視聴覚室でおはなし会を開催させていただきます。それから翌日10月30日、日曜日ですけれども、伝統芸能発表会ということで、小口城址公園で、こちらは9時半から発表会のほうをさせていただきます。日曜日は何とかお天気よくなりそうなので、よかったなというふうに考えております。

あと、引き続き、ふれあいまつりのほうにも、日曜日になりますが、健康文化センターのことは、1階のロビーで移動図書館ということで、絵本や仕掛け絵本などを持ち込んで1ブース使わせていただきますので、ぜひお立ち寄りください。よろしく申し上げます。

以上です。

○倉知学校教育課長 それでは最後になりますが、学校教育課のほうから5点ほど御報告いたします。

まず就学時健診ですけれども、10月に行ってきております。10月12日南小学校、25日西小学校、そしてきょうの午後ですけれども北小学校を終えて、これで最後ということになってまいります。

あと、2点目なんですけど、教育長の御挨拶の中にもございましたが、少し交通事故が続いて

いるようなので、指導主事のほうから学校に注意喚起をしていただいております。

3点目です。10月31日、来週の月曜日ですけれども、ことしで3年目ですが、小学校のほうでフッ化物洗口をやってきております。3年目で一度検証をするというようなことを約束させていただいておりますので、そちらの関係で会議をまた持つことになっております。

4点目です。こちらもいつも報告させていただいておりますが、サポートルームさくらです。生徒さんのほうが、10月に1名登録がふえまして、現在8名。学生ボランティアさんのほうも登録が1名ふえまして、5名となってきております。

それから最後ですけれども、学校の先生方の健康というか、ストレスチェックが今年度よりそれぞれの事業所で義務化をされてきておりまして、先生方も漏れなくそれに入ってきております。10月17日から31日までの間でストレスチェックを行っていただいております。

以上です。

○早川学校教育課主幹兼派遣指導主事 皆様のお手元に全国学力・学習状況調査に関する資料を4枚お配りさせていただきました。南小学校・北小学校・西小学校・大口中学校から10月11日に一斉に配付されたものでございます。これは全国学力・学習状況調査の対象でありました小学校6年生、中学校3年生の保護者の皆様にお配りさせてもらったものでございます。各学校の結果をまとめ、傾向について記してございます。

なお、ことしからこの資料を各学校のホームページからも閲覧できるようにしていただきました。あわせて本町全体の小学校・中学校の全国学力・学習状況調査の結果のまとめでございますが、10月31日月曜日に大口町のホームページにも掲載をさせていただきます。内容は前回の定例教育委員会で報告させていただいた内容と同じものでございます。もちろん各学校の序列化や過度な競争をあおらないよう、県の方針と同様、数値は不開示とさせていただきますのでよろしくお願いいたします。以上です。

○水谷委員長 はい、ありがとうございます。

◎日程第5 その他

○水谷委員長 日程第5、その他に入ります。

何かありましたら、よろしくお願いいたします。

(挙手する者なし)

○水谷委員長 それではないので、これもちまして平成28年大口町教育委員会10月定例会を終了します。ありがとうございました。

(午前10時09分)

上記会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

委員 長

委 員